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Auskunft 

erteilt: 

Herr Mooz Amt/EB: 40-Kultur- und Schulverwaltungsamt 

    
Tel.: 0261 129 1913 e-mail: sebastian.mooz@stadt.koblenz.de 

    
Koblenz,  11.01.2022   

 

 

Niederschrift Nr. 

 
über die Sitzung des Schulträgerausschusses vom 03.11.2021 

 

Anwesend sind: 

 

Vorsitzende/r des Gremiums 

Frau PD Dr. Margit Theis-Scholz,     

 

Ratsfraktion Bündnis 90/Die Grünen 

Herr Sebastian Beuth,     

Herr Andreas Bohlender,     

Frau Ulrike Bourry,     

Frau Regina Walter,     

Frau Andrea Mehlbreuer 

 

Ratsfraktion CDU 

Herr Stefan Hofmann,     

Frau Julia Maria Kübler,     

Frau Monika Sauer,     

 

Ratsfraktion SPD 

Herr Heribert Heinrich,     

Herr Detlev Pilger, MdB   

Frau Ute Wierschem,     

 

Ratsfraktion AfD 

Herr Fabian Geissler,     

 

Ratsfraktion FW 

Frau Gudrun Kühlenthal,     

 

Ratsfraktion WGS 

Herr Kai Sattler,     

 

 

 

 

 

Stv. Ratsfraktion Die Linke 

Herr Allesandro Gans,     

 

Stv. Ratsfraktion FDP 

Frau Birgit Baumann,     

 

Gremienmitglied 

Herr Klemens Breitenbach,     

Herr Axel B. Brott,     

Herr Bodo Dobbertin,     

Herr Johannes Kalowsky,     

Herr Jürgen Kölzer,     

Herr Carsten Müller,     

Herr Dominik Schmidt,     

 

Sonstige Ehrenämter 

Dominik Schmidt Vorsitz Jugendrat, c/o Ju-

gendkunstwerkstatt Koblenz e.V.   

 

Verwaltung 

Herr Jürgen Karbach,     

Herr Hubert Kroh,     

 

Schriftführer/in 

Herr Sebastian Mooz,     
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Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung: 

 

Punkt 1: Entwurf für Neubau Grundschule Pestalozzi und Sporthalle 

Vorlage: BV/0675/2021 

Punkt 2:  Schulische Betreuung in Koblenzer Schulen 

Vorlage: UV/0388/2021 

Punkt 3: Etatberatungen 2022, Teilhaushalt 08 Schulen 

Vorlage: UV/0389/2021 

Punkt 4: Antrag der FDP: Ausschreibung eines Wettbewerbes "Digitale Bildung" 

Vorlage: AT/0004/2021 

Punkt 4.1: Stellungnahme zum Antrag der FDP: Ausschreibung eines Wettbewerbes "Digi-

tale Bildung" 

Vorlage: ST/0104/2021 

Punkt 5: Steuerungsgruppe "Sichere Schulwege" 

Vorlage: UV/0417/2021 

Punkt 6: Mitteilungen der Verwaltung/Verschiedenes 

Vorlage: UV/0392/2021 

 

 

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 16:04 Uhr und stellt die ordnungsgemäße Einladung sowie 

die Beschlussfähigkeit, die während der gesamten Sitzung gegeben ist, fest.  

 

Des Weiteren verpflichtet Frau Dr. Theis-Scholz neue Ausschussmitglieder gemäß den Vorschriften 

des § 30 in Verbindung mit § 46 Abs. 5, § 20 (Schweigepflicht), § 21 (Treuepflicht) und § 22 (Anzeige 

von Ausschließungsgründen) der Gemeindeordnung per Handschlag. 
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Öffentliche Sitzung: 

 

Punkt 1: Entwurf für Neubau Grundschule Pestalozzi und Sporthalle 

Vorlage: BV/0675/2021 

  

 

Der Ausschuss hat die Angelegenheit 

 

 abschließend x ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung x beschlossen 

 

 weitergeleitet  z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt 

 

x einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen 

 

 

Beschluss: 

Der Stadtrat stimmt dem Ergebnis des Architektenwettbewerbs für den Neubau der Grundschule 

Pestalozzi zu und beschließt, den Siegerentwurf zu realisieren.    

 

 

Protokoll: 

Herr Karbach (Amt40/ Kultur- und Schulverwaltungsamt) und Herr Kroh (Amt65/ Zentrales Gebäu-

demanagement) präsentieren die Baupläne des Projekts. (siehe Anlage 1) 

 

Die Vorsitzende erwähnt die Einzigartigkeit der Projektgestaltung. Die Ausschussmitglieder finden 

u.a. die Gestaltung des Multifunktionsspielfeldes auf dem Dach der Sporthalle sehr originell und 

befürworten sämtliche architektonische Maßnahmen u.a. in Bezug auf diverse pädagogische Vorga-

ben.  

 

 

Punkt 2:  Schulische Betreuung in Koblenzer Schulen 

Vorlage: UV/0388/2021 

  

 

Der Ausschuss hat die Angelegenheit 

 

x abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen 

 

 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt 

 

 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen 

 

 

Protokoll: 

Die Vorsitzende begrüßt Herrn Dohms (Amt10/ Kommunalstatistik und Stadtforschung). Herr 

Dohms erläutert die Vorlage.  

 

AM Dobbertin weist darauf hin, dass sich mehr auf die Bedürfnisse der Schülerinnen und Schüler 

konzentriert werden sollte. Dafür ist es notwendig auch die pädagogischen Aspekte zu betrachten. 

Die Vorsitzende erläutert, dass dem Schulträger die Themen Bildung, Erziehung und Nachhaltigkeit 

bewusst sind.  
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Punkt 3: Etatberatungen 2022, Teilhaushalt 08 Schulen 

Vorlage: UV/0389/2021 

  

 

Der Ausschuss hat die Angelegenheit 

 

x abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen 

 

 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt 

 

 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen 

 

 

Protokoll: 

Die Vorsitzende listet die einzelnen Produktkennziffern auf. 

 

Rückfrage Seite 486/PZ 2171 

AM Herr Breitenbach fragt nach der Zusammensetzung des Betrags aus Zelle 10 in Höhe von 26.100 

€/Aufwendungen für Digitalisierung.  

Herr Karbach erläutert, dass dies für Beauftragungen des kommunalen Gebietsrechenzentrums 

(KGRZ) verwendet wird.  

 

Rückfrage Seite 486/PZ 2171 

AM Frau Bourry fragt nach der Verwendung der Mieterträge der Lehrerparkplätze.  

Herr Karbach erläutert, dass die Mietentgelte für kleinere Maßnahmen bezüglich der Schulhofsanie-

rung dienen. Der Sammelposten wird für die Schulgemeinschaft gewinnbringend eingesetzt.  

AM Frau Kübler fragt nach, inwieweit die Schulen informiert sind, dass die Gelder von der Schulge-

meinschaft genutzt werden können.  

 

Die Vorsitzende weist daraufhin, dass dies generell an die Schulen herangetragen wird. (u.a. in den 

regelmäßig stattfindenden Schulleiterrunden der einzelnen Schularten)  

 

 

Rückfrage Seite 503/PZ 2431 

AM Herr Breitenbach fragt nach, ob das Projekt KESCH weitergeführt wird.  

Die Vorsitzende erläutert, dass hierzu Gespräche mit dem Umweltamt stattfinden werden. Die Kli-

maschutzbeauftragte, Frau Körner, wird zur kommenden Sitzung des Schulträgerausschusses einge-

laden.   
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Punkt 4: Antrag der FDP: Ausschreibung eines Wettbewerbes "Digitale Bildung" 

Vorlage: AT/0004/2021 

  

 

Der Ausschuss hat die Angelegenheit 

 

x abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen 

 

 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt 

 

 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen 

 

 

Protokoll: 

AM Frau Baumann erläutert nochmals die Konzeption und den Grundgedanken des FDP-Antrags. 

Festzuhalten ist, dass die Digitalen Medien nur als Werkzeug für ein didaktisches Konzept dienen. 

 

AM Herr Beuth merkt an, dass er die Methodik des Wettbewerbs zu Beginn stark kritisiert hatte. Die 

erneuten Erläuterungen von Frau Baumann stimmen in jedoch um.  

 

AM Frau Baumann wird nach Rücksprache mit der FDP-Fraktion eine genaue Erklärung des Projekts 

einreichen.  

 

AM Herr Pilger weist auf eine mögliche Mitarbeit seitens des Landes Rheinland-Pfalz hin. 

 

Die Vorsitzende befürwortet den Wettbewerb und schlägt vor, dass nach der erneuten Konzeption 

seitens der FDP-Fraktion eine Arbeitsgruppe eingerichtet werden kann.  

 

 

Punkt 4.1: Stellungnahme zum Antrag der FDP: Ausschreibung eines Wettbewerbes 

"Digitale Bildung" 

Vorlage: ST/0104/2021 

  

 

 

Protokoll: 

Die Ausschussmitglieder nehmen die Stellungnahme zu Kenntnis.  
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Punkt 5: Steuerungsgruppe "Sichere Schulwege" 

Vorlage: UV/0417/2021 

  

 

Der Ausschuss hat die Angelegenheit 

 

x abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen 

 

 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt 

 

 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen 

 

 

Protokoll: 

Die Vorsitzende erläutert die aktuelle Ausgangslage und die weiteren Schritte.  

 

AM Herr Breitenbach bittet um die Ausweitung der Konzeption auf andere Schularten. Die Vorsit-

zende stimmt dem zu und versichert die entsprechende Ausweitung. Im ersten Schritt sollen Grund-

schulen und die Schüler und Schülerinnen der Orientierungsstufe der einzelnen Schulen berücksich-

tigt werde.  

 

Punkt 6: Mitteilungen der Verwaltung/Verschiedenes 

Vorlage: UV/0392/2021 

  

 

Der Ausschuss hat die Angelegenheit 

 

 abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen 

 

 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt 

 

 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen 

 

Protokoll: 

Die Ausschussmitglieder nehmen den Tagesordnungspunkt zur Kenntnis.  

 

Die Ausschussmitglieder weisen nochmals auf die Überlastung der Schulsekretärinnen hin und bit-

ten darum, diese Thematik im nächsten Schulträgerausschuss zu thematisieren. Die Vorsitzende er-

läutert, dass das Kultur- und Schulverwaltungsamt in ständigen Kontakt/ Abstimmungen mit dem 

Amt 10/Personal und Organisation befindet. 

 

Die Vorsitzende beendet die Sitzung um 18:50 Uhr. Die nächste Sitzung findet am 10.02.2021 um 

16:00 Uhr statt. Der Ort ist noch nicht bekannt.  

 

 

 

 

 

 PD Dr. Margit Theis-Scholz     Sebastian Mooz               

Vorsitzende        Kultur- und Schulverwaltungsamt 
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